

EDITORIAL

La substance même, l'âme du marxisme, c'est l'analyse concrète d'une situation concrète - LENINE

Il était grand temps que les étudiants du Parti se donnent des cahiers internes de formation. Cela n'est pas bien sûr pour le plaisir de créer un organe de plus alors que notre parti a encore bien du mal à assumer pleinement la réalisation et la diffusion des organes qu'il possède déjà. Mais cela répond à un besoin largement ressenti par les étudiants du Parti et particulièrement en ce moment.

En effet, le manque d'homogénéité politique que chacun ressent dans notre intervention à l'Université ne peut être comblé que par une large discussion interne, une publication massive des différents éléments que nous pouvons posséder tant en ce qui concerne l'analyse de notre secteur d'intervention, qu'en ce qui concerne les axes de lutte et les mots d'ordre tactiques qui en découlent.

En même temps, en raison des contradictions multiples qui subsistent au sein des étudiants, mais aussi et surtout au sein du Parti dans son ensemble, il était impensable qu'un tel document puisse être externe ; cela nous aurait conduit à des auto-censures assez strictes et nous aurait empêché par là même de développer les explications nécessaires.

C'est un premier volet de "Problèmes de Socialisme" : nous y publierons des textes venant d'horizons différents, à la seule condition qu'ils nous semblent apporter une contribution importante aux analyses qui nous sont nécessaires, qu'ils puissent nourrir les débats au sein des E.S.U.

Mais, s'il doit être fermé vis à vis des non membres du Parti, Problèmes du Socialisme devra au contraire s'ouvrir largement vers les autres secteurs, vers l'ensemble du Parti. Nous avons toujours dit qu'il était impossible de poser correctement les problèmes de l'Université sans poser les problèmes d'ensemble de la lutte des classes. Il va donc de soi que l'ensemble de ces problèmes sous un biais ou sous un autre seront posés et qu'à cet égard au moins, le bulletin pourra intéresser tous les membres du parti. Nous incitons donc vivement - dès maintenant - les sections étudiantes à diffuser "Problèmes du Socialisme" au sein de leur Fédération départementale.

Mais notre conception de la formation n'est ni achevée, ni uniquement centralisée. Pour bénéficier des expériences de formation de leur contenu, comme de leur forme de chaque section, de chaque stage, mais aussi pour définir le plus clairement et concrètement possible ce que doit être une politique de la formation, il sera utile de regrouper et de répercuter sur l'ensemble des E.P.S.U. par le biais de notre bulletin, tous les efforts qui sont faits ici et là dans ce domaine. Ce sera une deuxième tâche de ce bulletin et nous commençons dans ce premier numéro par la publication d'une partie des travaux du stage E.S.U. de Corse de septembre 1969.

.../...

2.

Enfin dans toute une série de revues, brochures ... etc. paraissent des articles utiles ou faux, qu'il faut connaître soit pour nous enrichir, soit pour mieux cerner les erreurs éventuelles. Il n'est pas possible malheureusement de tout faire. Et aucun vrai militant n'a le temps à lui seul de "suivre" toutes les revues hebdomadaires, bi-hebdomadaires, ou mensuelles qu'il faudrait avoir lu.

Ce sera la troisième tâche de ce bulletin. Les membres de la commission formation, qui, sous la responsabilité de la Direction Politique Etudiante animent ce bulletin se sont répartis les différentes revues à suivre. Ainsi, ils pourraient dans "Problèmes du Socialisme" soit signaler la nécessité de lire tel ou tel article, soit publier certains extraits ou certains articles, soit encore présenter des résumés ou des résumés-critique.

Dernier point : comment fonctionnera la diffusion ? "Problèmes du Socialisme" paraîtra tous les débuts du mois, il est vendu 50 centimes le numéro. Le système de diffusion retenu est la vente directe d'un certain nombre d'exemplaires (à la commande) aux responsables "formation" de chaque section étudiante. A eux revient la tâche de trouver leurs relais secondaires de vente auprès de la section comme auprès des responsables fédéraux. Le système devra être rôdé ainsi ; nous pensons qu'il fonctionnera. A terme nous pourrions envisager un système d'abonnement individuel ou collectif.

Ainsi est enfin créé un bulletin de formation. Très vite nous en verrons je pense les qualités comme les défauts ; dès maintenant il a l'avantage d'exister, donc de pouvoir être critiqué et amélioré : c'est déjà un pas en avant. L'important était de commencer et ça n'a pas été si simple !

Nous espérons que déjà il pourra nous servir pour que notre action soit plus efficace, nos analyses plus justes, notre compréhension des phénomènes plus totale, bref que nous soyons de plus en plus capables par nous-même d'analyser, de comprendre et d'organiser les situations.

Bernard BRAIN

(Problèmes du Socialisme

Brochure interne des étudiants du PSU.
Janvier 1970)